

Carter advierte a Irán sobre rehenes de E.U.A.

Washington, enero 2 (AP). La administración del presidente Jimmy Carter advirtió a Irán que debe alcanzarse un acuerdo sobre las condiciones para la liberación de los 52 rehenes norteamericanos por lo menos una semana antes de la instalación en el poder del presidente electo Ronald Reagan, a fin de que pueda ser puesta en ejecución por los actuales funcionarios.

Si bien la última propuesta de Estados Unidos, que fue entregada a los intermediarios argelinos el martes, no contiene un plazo determinado, se informó a Irán que el 16 de enero, cuatro días antes de la inauguración, es el último día posible para alcanzar un acuerdo, dijeron aquí funcionarios.

Subrayaron, sin embargo, que la administración ne-

cesitará en realidad, más tiempo para comenzar el desplazamiento de bienes iraníes y poner en ejecución otros aspectos de la propuesta que se analiza actualmente en Irán.

"Necesitaremos por lo menos una semana para poner todas las piezas en su lugar", dijo a The Associated Press, un funcionario que pidió no ser identificado. Añadió que se recordó a Irán que el 16 de enero es el último día laborable "para desplazar bienes en Bancos o hacer arreglos para desplazar bienes".

Trascendió que la oferta norteamericana se centra en la transferencia de depósitos iraníes, congelados en Estados Unidos a una cuenta bajo control de un país neutral. Lo fondos serán liberados cuando los rehenes

— Pasa a la página 27 —

Irán amenaza ejecutar a los rehenes de E.U.

Teherán, enero 2 (Latin-Reuters). Radio Teherán dijo que los rehenes estadounidenses en Irán enfrentarán un proceso y posible ejecución como espías, si Washington no satisface los términos de las demandas por su liberación.

En un comentario acerca de los rehenes, la radio acusó a Washington de demorar las negociaciones y

dijo que esa táctica podría llevar al enjuiciamiento de los 52 rehenes cautivos.

"El pueblo de Irán quiere un plazo definitivo para que los Estados Unidos acepten las demandas de Irán o que los rehenes sean procesados", informó la radio.

Los comentarios de la emisora, controlada por el clero, no reflejan necesari-

— Pasa a la página 31 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EMBAJADOR. Teherán, Irán, enero 2 (AP). Abdelkarim Sheriaeb, embajador de Argelia, llegó hoy a Teherán para negociar la libertad de los rehenes de Estados Unidos.

Cierra con alza dólar en Europa

Londres, enero 2 (AP). El dólar subió hoy ligeramente en operaciones europeas sumamente reducidas, luego del feriado de Año Nuevo.

Los corredores describieron el intercambio registrado como "esencial-

— Pasa a la página 31 —

Suspenden pensiones en Honduras

Tegucigalpa, enero 2, (AP). La Asamblea Nacional Constituyente, que el junio asumió todos los poderes del Estado, suprimió hoy la pensión vitalicia para siete ex mandatarios hondureños, cuyo monto anual ascendía a

— Pasa a la página 31 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DESTRUCCION. Alicante, España, enero 2 (AP). Lluvias huracanadas ocasionaron daños e inundaciones en esta ciudad. Los cuerpos de socorro se mantuvieron en estado de alerta.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

RENUNCIA. Sin precedencia, enero 2 (AP). El presidente Leopold Sedar Senghor, de 74 años (izquierda), presentó su renuncia. Será sustituido en el cargo por el primer ministro Abdou Diouf (derecha), Diouf tomó posesión de la presidencia en Dakar, Senghor ocupó la primera magistratura del país desde que éste se independizó de Francia en 1960.

Tropas soviéticas en frontera con Polonia

Varsovia, enero 2 (AP). La Unión Soviética advirtió al movimiento sindical independiente "Solidaridad" que no debe continuar presionando en favor de nuevas reformas que pudieran conducir al "caso en la economía", mientras que un congresista norteamericano dijo que sólo faltan pocas semanas para que se produzca una intervención del Kremlin en este país.

La agencia noticiosa soviética TASS dijo ayer que fuerzas "antisocialistas" utilizan las consignas del movimiento sindical "Solidaridad" para obstaculizar los esfuerzos del Partido Comunista y del gobierno polaco para "normalizar la situación en ese país."

El comentario de la agencia agregó, que en Polonia se lleva a cabo un esfuerzo por convertir a "Solidaridad" en una fuerza política que contrarreste los "órganos

oficiales del poder", en una acción que podría poner en poligro el absoluto dominio del partido.

"Los círculos opuestos al Partido de Trabajadores Polacos Unidos efectúan a través de los canales de "Solidaridad" sus demandas evidentemente provocativas, cuya implementación podría conducir a la profundización de la desproporción de la economía polaca, y al surgimiento de tensiones en el mercado local", dijo el comentario.

Entretanto, empleados de oficinas impositivas y financieras, anunciaron hoy que formaron un sindicato independiente, con lo que ahora suman 54 los sindicatos inscritos por la Corte de esta capital. "Solidaridad", formado luego, de la ola de huelgas iniciadas el pasado 2 de julio en todo el país, y finalizadas el 31 de agosto, es el mayor sindicato, con alrededor de 10 millones de adherentes.

Pdte. Carter amplía un año el embargo a Rusia

Washington, enero 2 (AP). El presidente Jimmy Carter amplió durante un año más el embargo de envíos de cereales y de otros productos con destino a la Unión Soviética, en una medida justificada, debido a la "continuada presencia en Afganistán" de las fuerzas soviéticas.

Sin embargo, esa política podría modificarse cuando el sucesor de Carter, Ronald Reagan, asuma el cargo el 20 de enero. Tal ampliación del

período debía ser anunciado antes de la medianoche del miércoles pasado; en caso contrario, algunos controles habrían expirado automáticamente.

El embargo abarca alimentos para ganado y otros productos agrícolas, fosfatos para fertilizantes, equipos para gas y petróleo, y repuestos para una importante fábrica de camiones, dijo un portavoz del Departamento de

— Pasa a la página 27 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

TOMA JURAMENTO. San Juan, Puerto Rico, enero 2 (AP). El presidente de la Corte Suprema de Justicia, José Trías Monge (izquierda), con barba y lentes, toma hoy ju-

ramento al gobernador Carlos Romero Barcelo, quien fue reelecto el 4 de noviembre por un margen estrechísimo.

EUA propone presencia militar en el Indico

El Cairo, enero 2 (AP). El ex Secretario de Estado norteamericano, Henry Kissinger, que efectúa una gira por el Medio Oriente para el presidente electo de Estados Unidos, Ronald Reagan, regresó hoy a Egipto, después de una fugaz visita a Somalia.

Kissinger añadió Somalia a su programa después de reunirse con el presidente egipcio Anwar El-Sadat y los altos funcionarios de la cancillería que manifestaron preocupación por las bases militares en los vecinos de Somalia en el norte y el sur, Etiopía y Yemen del Sur.

Miembros del equipo de Kissinger que lo acompañaron a Somalia en un avión presidencial egipcio, dijeron que el ex Secretario de Estado estaba "muy satisfecho" por las conversaciones que mantuvo con el presidente somalí Mohammed Siad Barre. Los asistentes dijeron que debatieron la posi-

bilidad de expandir la cooperación militar norteamericana con Somalia.

No se pudo obtener el comentario de Kissinger, pero sus colaboradores dijeron que no se reunió con El-Sadat durante una escala de reabastecimiento de 45 minutos en la ciudad turística de Asuán, donde el presidente egipcio, se encuentra de visita.

Somalia es uno de los tres países en la región que han accedido a permitir que las fuerzas norteamericanas estacionen suministros bélicos en sus territorios para eventual empleo, si estalla una guerra en la zona.

La estratégica ubicación somalí está cerca de la desembocadura del Mar Rojo, por la que transita una gran parte de los buques-cisterna que abastecen de petróleo a Occidente.

Los acuerdos convenidos con Somalia, Kenia y

— Pasa a la página 31 —

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 11)